

広報 やまこし

1987
1月
第223号

■発行/山古志村役場 947-02 新潟県古志郡山古志村大字竹沢乙461 □(0258)59-2330代 ■編集/総務課 ■印刷/大川印刷株式会社 ■1月1日発行



田子の浦に
うち出でてみれば
白砂の
富士の高嶺に
雪は降りつつ

謹賀新年

山古志かるた同好会 和氣あいあいと百人一首

竹沢地区のかるた愛好家の集まり「山古志かるた同好会」会員は二十人程度ですが、発足は古く今年で十六年になります。会長は、渡辺悌三さん。会の発案者でもあり、発足以来現在までずっと

と会長を続けておられます。かるた会を開くのは、雪のある十二月から四月までで、平均月五回、主に夜です。会員は、老若男女が幅広く参加していて、夫婦での参加も何組かあります。特に竹沢



人口の動き
(61.11.30現在)

■人口 3,258人(-25) 男 1,635・女 1,623
■11月中のうごき □出生2 □死亡3
■世帯数 844(-4)
□転入5 □転出29

健康相談

期日	会場	時間
1月20日(火)	池谷集会所	10:00~11:30
	樅木集会所	1:30~3:00
1月21日(水)	木籠集会所	10:00~11:30
	小松倉集会所	1:30~3:00
1月26日(月)	間内平集落センター	10:00~11:30
	桂谷集落センター	1:30~3:00
1月27日(火)	下村集落センター	10:00~11:30
	梶金集会所	1:30~3:00

毎年実施している、工業に関する統計調査。今年も六十一回目です。

月三十一日現在で実施いたします。内容は「工業統計調査」、「石油等消費構造統計調査」、「新潟県地場中小工業統計調査」の三つに分かれています。製造業を営む事業所は、この三つのいずれかの調査に該当いたします。調査員が伺いましたら、ご協力をよろしくお願いします。

毎年冬期間は、雪下ろしによる引込線の断線事故が多発します。雪下ろしをするときは、頭上の電線、トランス、引込線に十分注意してください。なお、樹木の倒壊・傾斜により、電線に接近・接触したり、切れた電線を見失し見つたら、危険ですから絶対にさわらず、東北電力(株)小千谷営業所に連絡をお願いします。(電話 八二一四二六五)

LPGガス設備
雪から守ろう
事故のもと
ついうつかりが

LPGガス事故の大半は、消費者の不注意によるものです。日ごろの安全管理に十分ご注意ください。
●屋外(雪害)では
雪がこいや、容器小屋を設けます。(ロック等で堅固なものを配管は損傷しないよう、屋根や出窓下に。
排気筒(煙突)が、雪で損傷しないよう補強に工夫を。
以上三点の安全対策を確認し、雪下しの際は、LPGガス設備のまわりに雪を落さないようにします。

1月の
クイズの答 納・税・保険料
★村県民税(4期)
★保育料(1月分)
鷹(たか)



お知らせ

東北電力から
お願い

調査員は、坂牧兵衛さん(種芋原)です。

消防出で式

1月4日
午前8時30分

■屋内では
●火がついたことを、必ず自分で確かめましょう。

●いつも青い炎で使いましょう。

●換気に注意しましょう。

●元せん・器具せんを閉めましょう。

●ゴム管はときどき点検し、早目にとりかえましょう。

●もしもガスがもれたら、火は全部消し、マッチをすつたり、たばこなど吸わない。

●コンセントの差し込みやスイッチに触れない。換気扇は絶対にまわさない。

●販売店に連絡し、点検を受けます。ガスを止めます。

●元せん・器具せんを閉めます。

●ガスを使つたあとは元せん・器具せんを完全に閉めましょう。

12月定例議会

一般質問と 11議案を審議



十二月十七日(水)に招集された第四回定例会は、会期二日間で十一の議案を審議し、全て原案通りに可決・承認されました。主な内容は次のとおりです。

- 教育委員会委員に、虫巻の長島源佐さんの任命が、同意されました。
- 山古志村一般職の職員の給与に関する条例が改正されました。これは人事院勧告の実施に伴い、一般職員給与を改定するものです。
- 补正予算は、一般会計・国民健

康保険特別会計・診療所特別会計・歯科診療所特別会計の四つの会計の補正予算案が、原案通り可決されました。

◎ 今議会の初日に一般質問が行われましたので紹介します。

質問 商工会青年部が過疎解消策としてスキー場建設を望み、いろいろ勉強している。この彼等の熱意に応えてやりたいと思う。金倉山の春配さえある時代、錦鯉と闘牛だけでなく、ぜひスキー場建設に努力して欲しい。

(一) 過疎計画によると、六十一年に「いこいの森」事業実施となる三点を質問したい。

(二) について、計画どおり六十二年建設は無理。早くても六十三年になる。現在は素案を作っているところであり、事業費は概算で一億六千万円位と思われる。

(三) について、夜の除雪に強い要望があるのは承知しており、県とも協議している。しかしまだ人員機械力が限られているために、急には無理であるが、今年は人員を二人増やし十九人とし、一部で夜間除雪を試行する考えである。

答 (一) について、用地の買収が難行しているので、断念せざるを得ない状態である。今後は山古志全体を見て、新たに場所を選定したい。

(二) 二十歳から二十三歳、むご三十歳から三十七歳。大半が長男。八月に五組九月に五組が結婚し入村しているとのこと。これらは日本で、安定した結婚を望んでいる例が他町村にある。国籍はフィリピンで、現地で集団見合い。

(三) 除雪について。年々よくなっているが、生活道路などで夕方五時以降も、せめて八時ごろまでは、通勤者が安心して帰れるようにして欲しい。

質問 嫁対策について。過疎の山村の一番の悩みは、嫁問題である。村の活性化、若者定着にこの問題はさて通れない。解決策として、国際結婚はどうか。すでに成功している例が他町村にある。国籍は日本で、安定した結婚を望んでいる



答 を願いたい。



「やるしかない」を新潟弁では
昨年流行した言葉の中に、ある人が言つた「やるしかない」というのがあります。これを県内各地の方言に言い換えるとだいたい次のようになります。

質問 確定申告は
正しくお早めに
所得税の

所得税の確定申告は、二月十六日から始まり、三月十五日(今年は日曜日のため十六日)が申告と納税の期限になっています。期限間近になりますと、税務署は大変混雑し、落ち着いて相談できなくなったり、長時間お待ちいただくようになります。確定申告はできるだけ早めに済ませてください。

△ 正しい確定申告を

所得税は、自分の所得の状況を最もよく知っている納税者が、自ら税法に従って自分の所得と税額を正しく計算・申告・納税するという申告納税制度を採用しています。

確定申告をしなければならない場合に申告しなかつたり、誤った申告をしたりしますと、後で不足の税金を納めるだけでなく、無申告加算税や過少申告加算税が課され、延滞税も納めなければならぬ

農協中央会では、大規模合併を強く進めている。したがつて一村一農協という時代は変わりつつある。今長岡地域の合併が進められており、長岡が一農協になると山古志も一農協ということになるのではないか。漁協の合併問題を先行する考えはない。

答 村内には、県指定の人家危険箇所が十五カ所ある。木籠地区については、六十二年に防止工事の予定。移転については、安全な場所の確保が難しいし、また関係者は現在地への愛着もあるだろう。しかしながら具体的な話があれば対処したいが、制度のつとり十五カ所全部の集団移転は無理である。

農協合併のその後の推進について。一村一農協を目指しているが、まだ一農協である。ポスト三期対策に苦慮する中で、いつそうまた、漁協の合併もあわせて考え必要があるのではないか。

答 農協合併のその後の推進について。一村一農協を目指しているが、まだ一農協である。ポスト三期対策に苦慮する中で、いつそうまた、漁協の合併もあわせて考え必要があるのではないか。

答 村内には、県指定の人家危険箇所が十五カ所ある。木籠地区については、六十二年に防止工事の予定。移転については、安全な場所の確保が難しいし、また関係者は現在地への愛着もあるだろう。しかしながら具体的な話があれば対処したいが、制度のつとり十五カ所全部の集団移転は無理である。

農協合併のその後の推進について。一村一農協を目指しているが、まだ一農協である。ポスト三期対策に苦慮する中で、いつそうまた、漁協の合併もあわせて考え必要があるのではないか。

答 農協合併のその後の推進について。一村一農協を目指しているが、まだ一農協である。ポスト三期対策に苦慮する中で、いつそうまた、漁協の合併もあわせて考え必要があるのではないか。

答 村内には、県指定の人家危険箇所が十五カ所ある。木籠地区については、六十二年に防止工事の予定。移転については、安全な場所の確保が難しいし、また関係者は現在地への愛着もあるだろう。しかしながら具体的な話があれば対処したいが、制度のつとり十五カ所全部の集団移転は無理である。

農協合併のその後の推進について。一村一農協を目指しているが、まだ一農協である。ポスト三期対

除雪戦隊

白魔に向かう

道路の除雪

圧雪体制整う

昨年十二月一日から、雪に備え

道路の除雪体制を整えていました。

しかし十二月は、前年と違い暖か

い穏やかな日が続きました。張り

切っていた十九人の除雪隊員は、

拍手抜けのようすです。でも住民

側からみれば、白い雪を見なくて

すむということは、最高の喜びで

あります。大多数の人が、冬(積雪期間)

は少しでも短い方がいいと思い、

願っています。

でも、油断は禁物です。

雪は白魔とか冬将軍といわれるだ

けに、奇襲攻撃などお手のもの。

一晩あれば小さな村など簡単に制

圧します。そのうえ一ヶ月でも二

ヶ月でも駐留し、完全に支配に

治めようと狙つてくるのです。

これを阻止する任務を担つた

十九人の戦士(除雪隊員)、ロー

タリー車で、ドーザーで、雪上車

でと村内を駆けめぐります。しか

し、敵は強大なため、住民のみな

さんの協力が必要です。次のこと

に特にご協力をお願ひします。

▼路上駐車はしないでください。

十二月から、除雪区間は駐車禁

止です。路上駐車があると除雪

作業に支障をきたし、交通スト

ップや事故の原因になります。

▼道路に雪を捨てないでください。

道路沿いの家の雪おろしは、連

絡をとりあい一斉作業をしてく

ださい。その際は、必要により

交通規制をします。

玄関や車庫の雪はらいは交通に

支障のないようになります。

▼なだれが発生したら

なだれにより通行できない場合

や、なだれの危険が予想される

場合は、次に連絡してください。

▼なだれが発生したら